



Ciudad de México, a 2 de junio de 2017

COMUNICADO DE PRENSA

SE REÚNEN ACUPUNTURISTAS DE 29 PAÍSES A FAVOR DE LA SALUD MUNDIAL

- Se lleva a cabo el *Primer Congreso Mundial de Acupuntura Médica y Veterinaria* a partir de hoy y hasta el 4 de junio

C-444

“La tradición, evolución, integración, globalización e investigación serán los protagonistas de este encuentro de acupunturistas de todo el mundo, quienes compartirán el conocimiento de una medicina milenaria que ha contribuido a la salud mundial”, así lo afirmó Francisco Lozano Rodríguez, investigador de la Escuela Nacional de Medicina y Homeopatía (ENMH) del Instituto Politécnico Nacional (IPN).

Al inaugurar el *Primer Congreso Mundial de Acupuntura Médica y Veterinaria*, que se lleva a cabo a partir de hoy y hasta el domingo 4 de junio, Lozano Rodríguez señaló que la acupuntura en México se ha desarrollado gracias al apoyo permanente de las autoridades gubernamentales e instituciones de salud, así como de diferentes escuelas de educación superior del país.

El también presidente de la Federación Ibero Latinoamericana de Sociedades Médicas de Acupuntura (FILASMA) agregó que con la asistencia de 29 países esta medicina alternativa ha sido un ejemplo de unión e integración de sociedades médicas y reconoció la participación de la ENMH la cual ha impulsado la enseñanza formal y el desarrollo científico de la acupuntura.

A su vez, el científico politécnico Crisóforo Ordoñez López indicó que este foro conjunta por primera vez al Consejo Internacional de Acupuntura Médica y Técnicas Relacionadas (*Icsmart*, por sus siglas en inglés) y la FILASMA para sumar esfuerzos en beneficio de la difusión, actualización y superación académica en el campo de la acupuntura humana y veterinaria.

Expresó que es un honor ser sede de esta gran fiesta científica y académica para quienes practican los métodos tradicionales y naturales de curación en favor de los seres vivos y abundó que desde 1986 la



ENMH ha trabajado intensamente para lograr que este arte milenario tenga el reconocimiento internacional clínico.

En tanto, el director de Medicina Tradicional y Desarrollo Intercultural de la Secretaría de Salud (Ssa), José Alejandro Almaguer González, aseveró que este congreso invita a reflexionar y consolidar un modelo de atención integral que aspire transitar de la atención y de la enfermedad, al cuidado y vigorización de la salud.

“La acupuntura nace de una visión integral y personalizada, por lo que es necesario evitar que esa disciplina y otros modelos clínicos terapéuticos tradicionales caigan en la cultura de la medicina occidental”, subrayó el funcionario.

Almaguer González reiteró que en la Ssa están dadas las condiciones normativas, legales, de pertinencia cultural y social para reformular y fortalecer el sistema nacional de salud del siglo XXI con la inclusión de la acupuntura, ya que sus precursores han sentado las bases para la renovación del Sistema Nacional de Salud mexicano.

===000===